



« La paix soit avec vous » (Jn 20, 19)



« La paix soit avec vous tous : vers une paix “désarmée et désarmante” », c'est le thème choisi par notre pape Léon XIV pour la Journée mondiale de la Paix 2026, ce 1^{er} janvier.

www.sainte-catherine.org

ACCUEIL MAISON PAROISSIALE

Le matin
du mardi au samedi
de 9 h 30 à 11 h 30

L'après-midi

mardi, jeudi et vendredi
de 14 h 30 à 17 h 00

NOUVEAUTÉ : Fin de journée
mercredi de 16 h 30 à 18 h 30

Maison Paroissiale
50, rue des renards à Nantes
02 55 11 40 12
paroisse@sainte-catherine.org

HORAIRES DES MESSES

LE 1^{ER} DIMANCHE DU MOIS

Messe unique du week-end
à 11h à St Dominique

LES AUTRES WEEK-ENDS

Samedi 18h à St Dominique

Dimanche

10h à St François d'Assise

11h à Notre-Dame de Lourdes

EN SEMAINE

Mardi 19h à St François d'Assise

Mercredi 9h à St Dominique

Jeudi à N.D. de Lourdes

laudes à 8h45 puis messe à 9h

Vendredi à St François d'Assise

laudes à 8h45 puis messe à 9h

Samedi : confession à 10h30 et

messe à 11h30 à Notre-Dame de Lourdes

Pour Léon XIV, une paix désarmée et désarmante signifie une paix fondée non pas sur la peur, les menaces ou les armements, mais une paix qui cherche à résoudre les conflits, à ouvrir les cœurs et à susciter la confiance mutuelle et l'espérance.

Célébrer la journée mondiale de la paix, c'est donc non seulement **demander à Dieu la paix dans nos cœurs et dans notre monde, mais c'est aussi s'engager à y travailler, chacun là où nous sommes**. C'est tout un programme de vie !

Comment pourrions-nous travailler à cela dans notre paroisse ? D'abord en accueillant chacun la paix du Christ dans nos vies. Jésus nous ouvre le chemin de la paix intérieure, car il nous donne la force de nous réconcilier avec notre histoire, nos limites, nos fragilités. Demandons-lui cette force de la réconciliation. Accueillons-la avec patience dans les sacrements.



Ensuite, cette paix intérieure nous aide à ouvrir sans crainte nos cœurs aux autres, à accepter la rencontre des autres dans la famille, le quartier ou la paroisse. Ces autres dont nous pouvons parfois ressentir la différence comme une agression. Cette paix intérieure nous aide à nous mettre à l'écoute de l'autre, dans ses besoins relationnels, matériels et spirituels, sans se culpabiliser de ne pas pouvoir résoudre tous ses problèmes. Cette paix intérieure nous permet de faire tout ce qui dépend de nous en faveur des autres, et de tout remettre entre les mains de Dieu. **Une paix désarmée est une paix qui s'accepte limitée, mais pas pour autant impuissante !**

Que l'Esprit Saint nous guide tous et chacun sur le chemin d'une telle paix tout au long de cette nouvelle année. C'est mon souhait et ma prière pour notre paroisse et pour chacun en 2026.

P. Gilles, curé

RETOUR EN IMAGES

Spectacle œcuménique
"Raconte moi Noël"



En union avec
les maronites et
les protestants

Crèche vivante



Bravo et merci
à tous les enfants
et aux bénévoles

La fresque
participative
des 20 ans est
accrochée dans la
maison paroissiale!



Les marches
de l'église
St François
peintes par
les enfants de
Ste Claire



Eveil à la foi



La Lumière
de Bethléem
à St Donatien.
Lumière rapportée
de Paris à Nantes
par le Cléophas
du groupe scouts
SCPP

Nouveauté !
Vous êtes
tous invités



Pause café à la
maison paroissiale
le mercredi matin
à 9h30, après la
messe



Soirée du 8 décembre, avec la bénédiction
du calvaire de la grotte restauré

NOS JOIES, NOS PEINES

Sépultures de Décembre :

Georges GACHOT, Mattéo MAZOYER,
Christiane DELÉZIR, Nicolas CHÉREAU,
Monique VALLÉ



L'ACE, Action Catholique des Enfants et la JOC, Jeunesse Ouvrière Chrétienne, font partie des mouvements créés au début du XX^e siècle dans le dynamisme du christianisme social.

Ces mouvements d'éducation populaire sensibilisent les jeunes au monde qui les entoure et les rendent acteurs de leur vie. Ils veulent les responsabiliser au partage et au collectif, à l'importance du « Vivre ensemble ».

Après une forte présence dans le paysage chrétien du

XX^e siècle, ces mouvements sont aujourd'hui en déclin mais poursuivent leur mission d'évangélisation par l'action pour faire connaître le message du Christ à ceux qui ne le connaissent pas encore.

Porte de l'espoir de la vie

Seigneur me voici devant toi avec toutes mes chaînes visibles et invisibles, avec mes peurs, mes blessures, mes regrets, et aussi mon espérance qui parfois s'assombrit.

Ouvre en moi la porte que je n'arrive pas à ouvrir tout seul ;
la porte de la prière,
la porte de la vérité,
la porte du pardon,
la porte du changement,
celle de la renaissance.

Donne-moi le courage d'avancer même d'un seul pas vers la lumière que tu mets devant moi.
Fais tomber les murs que j'ai construits par peur et apprends-moi à reconnaître les chemins que tu ouvres dans mon cœur.

Que cette journée devienne un passage, une traversée, un lieu où je te laisse agir en moi. Et même si je ne vois encore rien, garde mon cœur ouvert, patient, et confiant en ta miséricorde.

Amen. **“Des portes à ouvrir”**

Le dimanche 14 décembre nous avons vécu un grand moment de la démarche nationale « le jubilé des prisons » et je remercie la paroisse d'avoir prié pour ces personnes détenues aujourd'hui. Durant un mois nous avons échangé sur « nos portes à ouvrir ». Voici ci-dessus une belle prière écrite par l'un d'entre eux. Loïc

Dernier rappel

Si vous souhaitez recevoir les nouvelles paroissiales, y compris le bulletin par mail, inscrivez-vous via ce QRCode ou bien par le site internet de la paroisse : www.sainte-catherine.org



L'ACE remonte à très longtemps j'y suis allée avec mes frères et sœurs. Nous y avons vécu des très bons souvenirs !

En JOC pour ma part j'étais peu confiante parce que c'était nouveau mais au fil du temps j'ai pu m'intégrer, échanger, rencontrer tous les jeunes de la JOC. Ça m'a fait grandir et prendre conscience de plein de choses !

L'ACE et La JOC m'ont appris à développer ma foi, découvrir les valeurs qu'elles partagent par des rencontres, des conversations et des actions, pour des causes justes. A travers la foi, elles nous unissent et nous mènent vers le haut. Actuellement, je fais mon cheminement en catéchuménat et recevais les 3 sacrements à la veillée pascale 2026 afin de continuer cette belle philosophie et cette authenticité qui remplissent mon âme !

Faty Samba



du 18 au 25 janvier 2026

Chaque année, du 18 au 25 janvier, nous sommes tous appelés à prier particulièrement pour l'unité des chrétiens. Dans l'année, des événements communs avec l'église protestante de la Boissière nous permettent déjà de vivre un œcuménisme pratique. Mais le chemin vers une pleine communion entre tous les chrétiens ne peut pas dépendre seulement de nos efforts. C'est un don à demander à Dieu dans la prière. Nous prierons à cette intention particulièrement dans les messes de cette semaine.

Le diocèse propose un livret pour accompagner notre prière. Il est disponible sur le site internet du diocèse : <https://diocese44.fr>. On peut vous l'imprimer si besoin à la maison paroissiale.

Du NOUVEAU pour le Conseil économique

Toute paroisse comporte obligatoirement un conseil des affaires économiques paroissial, chargé, sous l'autorité du curé, de gérer les finances et les biens de la paroisse en vue de sa mission. Souvent, ce conseil est coordonné par un économie paroissial. Dans notre paroisse, ce conseil a été récemment renouvelé.

Voici sa nouvelle composition :

Didier Rousset (économie paroissial), Marcel Sugier (référent pour les églises St François d'Assise et St Dominique et pour la maison paroissiale), Gilles Fugier (référent pour l'église ND de Lourdes), Benoît Bire, Marc Dufresne, Denis Garçon et Rémy Ventroux. Merci à chacun d'eux pour son engagement.



Solidarité étudiants !

C'est à l'initiative d'une étudiante de la paroisse (Graziella) qu'est née, il y a quelques années, l'Association Students' Shop. Grâce à des dons de particuliers, cette association met à disposition des étudiants - pour une somme modique - ce qui est nécessaire et utile à leur quotidien. Si, vous avez l'opportunité d'offrir - en bon état - vaisselle, ustensiles de cuisine ou de ménage, vêtements, chaussures, bonnets, écharpes, oreillers, linge de toilette, matériel de bureau, etc... Alain Gueydier



Contact : Mme Catrin au 06 36 66 23 96.
Association Students' Shop - chemin de Launay-Violette.
Permanence : jeudi soir (16h30/19h).

AGENDA DE JANVIER

Jeudi 1er janvier :

fête de Marie, mère de Dieu : messe à 11h à ND de Lourdes

vendredi 2 janvier :

18h : Prière d'intercession (intentions de prières déposées en décembre) à la chapelle de St François

dimanche 4 janvier - épiphanie

- 9h45 : formation des servants d'autel à St Dominique
- messe unique à 11h à St Dominique préparée et animée par le groupe "Chœur du monde"
- quête dominicale au profit des Églises d'Afrique
- Clôture de l'année jubilaire.

mercredi 7 janvier

Soirée louange et adoration, avec possibilité de confession, à 20h30 à ND de Lourdes.

samedi 10 janvier :

16h Partage d'évangile à la maison paroissiale - ouvert à tous

16h-19h à St Dominique : 1^{re} étape vers la 1^{re} communion

dimanche 11 janvier :

Après la messe de 10h à St François d'Assise : galette des rois et vœux 2026 du groupe d'étudiants et de jeunes pros "Chœur du Monde" (Solidarité Étudiants ! avec les familles d'accueil).

Vendredi 16 janvier :

Pizza Spi : les collégiens sont invités à 19h dans la salle de St François.

Jeudi 22 janvier :

Réunion des catéchistes

Vendredi 23 janvier :

A partir de 18h dans la salle de St François, tous les bénévoles de la paroisse sont invités à la galette des bénévoles.

Dimanche 25 janvier :

- quêtes pour les lépreux - Raoul Follereau
- Après la messe de 10h à St François : atelier "vie pro" pour les étudiants/jeunes pros (recherche de jobs et de stages, rédaction de CV, démarches administratives...)
- Table Ouverte Paroissiale (voir ci-contre)

Dimanche 1er février :

- Messe unique - 11h à St Do préparée et animée par le groupe scouts et guides de France de la paroisse
- 9h20-12h: 2^{re} étape vers la 1^{re} communion

Faire vivre notre bulletin : un grand MERCI à tous !



Si ce bulletin arrive aujourd'hui entre vos mains, c'est grâce à une formidable chaîne de bénévoles. Un immense merci à vous qui le lisez fidèlement, mais aussi à toutes les mains invisibles – rédaction, correction, mise en page, diffusion – qui donnent de leur temps pour rendre chaque numéro possible. Ce bulletin est un lien précieux qui nous unit et nous informe. Pour nous aider à couvrir les frais d'impression, votre soutien financier est essentiel.

Pour passer un dimanche de partage et de joie,
Invitons les personnes seules, nos voisins à une table ouverte partagée *

le dimanche 25 janvier, à 12h

Maison paroissiale
50 rue des renards - Nantes

Accès : tram ligne 2 bus 86

Chaque maison apporte un plat salé ou sucré et ses couverts ! MERCI !

La "TOP", Table Ouverte Partagée c'est simple!

Le plus possible de paroissiens se mobilisent pour inviter et accompagner des personnes seules ce jour-là, ou de nouveaux voisins. C'est un repas où l'on prend le temps de se parler, dans une ambiance conviviale !

N'hésitons pas à inviter !

On compte sur vous pour cette pause gourmande et fraternelle !



Galette des bénévoles

Tout ce qui existe, se vit et se partage se fait grâce à vous bénévoles ! Que vous soyez engagés dans l'ombre ou sur le devant de la scène, vous êtes le cœur battant de la vie paroissiale.

Pour vous remercier, nous vous invitons à un moment de pure convivialité : Rendez-vous le 23 janvier à partir de 18h (Salle Cana à St-François)

Venez savourer une part de galette, échanger et profiter de la joie d'être ensemble. C'est notre façon de vous dire un immense MERCI pour tout ce que vous permettez !



RETENEZ LA DATE

Samedi 13 juin 2026 aura lieu un pèlerinage paroissial au sanctuaire marital niché au cœur de l'île de Béhuard.

Conférence

BAT BARTIMEE

Thème

Les piliers d'une vie professionnelle stable

BONUS: Tips et conseils sur les USA par Sébastien

Dim. 25.01.2026 après la Messe de 10h à St François d'Assise

@bartimee

Comment nous aider concrètement ?

vous pouvez déposer une enveloppe contenant une offrande (à titre indicatif, un don de 8€ à 10€ nous aide grandement à équilibrer les frais) :

- Lors de la quête, pendant la messe.
- À la maison paroissiale, directement dans la boîte aux lettres ou à l'accueil.

Chaque contribution, quel que soit son montant, est un signe d'encouragement pour toute l'équipe. Merci !